



0 - Papel de la ecografía en la valoración de la diseminación locorregional del melanoma

J.M. Bondia Gracia, J.M. Madrid Pérez y J.D. Aquerreta Beola

Clínica Universidad de Navarra, Pamplona, España.

Resumen

Objetivo docente: Revisar los aspectos esenciales del papel de la ecografía en la valoración de la diseminación locorregional del melanoma.

Revisión del tema: El melanoma es uno de los tumores cutáneos malignos más frecuentes. Su pronóstico depende, entre otros aspectos, del grado de diseminación que presenta este tumor en el momento de su diagnóstico. En este sentido tiene una importancia muy especial la afectación de las cadenas de drenaje ganglionar. Por tanto el diagnóstico precoz de pequeña metástasis locorregionales cutáneas y en las cadenas ganglionares puede mejorar de manera muy significativa el manejo y el pronóstico del melanoma. Los escenarios descritos en este trabajo educacional son: 1) Estadificación locorregional de la enfermedad: Melanoma primario, metástasis satélite, metástasis de tránsito y adenopatías. 2) Seguimiento y detección de recidiva. Los hallazgos claves para la valoración de la imagen ecográfica (tanto en escala de grises como Doppler Color) se discuten en este trabajo.

Conclusiones: La ecografía permite el reconocimiento de lesiones por melanoma pequeñas y muchas veces clínicamente ocultas. Por este motivo juega un papel muy importante en la estadificación locorregional y el seguimiento de esta patología.